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午後３時53分開議 

 

○委員長（松坂吉則君） ただいまから都市建設委員会を開きます。 

 本日審査を行います案件は、議案２件であります。配付してあります進め方の順序に従って

進めてまいります。 

 

議案第148号審査 

○委員長（松坂吉則君） それでは、案件審査を行います。 

 初めに、議案第154号・令和５年度千葉市一般会計補正予算（第７号）中所管について議題

といたします。 

 当局の説明をお願いいたします。都市局長。 

○都市局長 都市局でございます。議案第154号・令和５年度千葉市一般会計補正予算（第７

号）中所管につきまして、各所管部長より順次御説明させていただきます。よろしくお願いい

たします。 

○委員長（松坂吉則君） 都市部長。 

○都市部長 都市部でございます。よろしくお願いいたします。 

 令和５年度一般会計補正予算のうち、都市部所管について御説明させていただきます。 

 着座で失礼いたします。 

 都市局議案説明資料２ページをお願いいたします。 

 初めに１、歳入歳出予算の増額補正、（１）物価高騰対応に係る国の補正予算を活用した増

額補正でございます。 

 アの事業名は、地域公共交通支援事業です。 

 イの補正理由ですが、燃料費高騰の中、安定した交通サービスを維持するため、国の物価高

騰対応重点支援地方創生臨時交付金を活用し、下半期分として、公共交通事業者に対して支援

金を支給するため、増額補正を行い、併せて、繰越明許費を設定するものでございます。 

 ウの補正額は8,500万円であり、全額国の地方創生臨時交付金でございます。 

 エの内訳ですが、各事業者への支給額は、それぞれ記載のとおりです。 

 次に、（２）国土強靱化等に係る国の補正予算を活用した増額の補正でございます。 

 アの補正理由ですが、国の補正予算を活用し、令和６年度実施予定の事業を前倒しして実施

するため、増額補正を行い、併せて繰越明許費を設定するものです。 

 イの補正額ですが、都市局全体では１億3,600万円で、このうち当部所管は9,600万円でござ

います。 

 ウの内訳ですが、１の寒川第一土地区画整理事業で、事業の内容、財源内訳につきまして、

表に記載のとおりでございます。 

 なお、補正額の括弧内は、補助対象事業費を示しております。 

 都市部の説明は以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 公園緑地部長。 

○公園緑地部長 公園緑地部でございます。引き続き、公園緑地部所管について説明させてい

ただきます。 
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 座って説明させていただきます。 

 １、歳入歳出予算の増額補正のうち、（２）国土強靱化等に係る国の補正予算を活用した増

額補正でございます。 

 イの補正額ですが、当部所管は4,000万円でございます。 

 ウの内訳ですが、２の身近な公園のリフレッシュ推進事業で、表に記載のとおりでございま

す。 

 公園緑地部の説明は以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 建設局長。 

○建設局長 建設局でございます。引き続き、千葉市一般会計補正予算について、各所管部長

より説明させますので、よろしくお願いします。 

○委員長（松坂吉則君） 土木部長。 

○土木部長 令和５年度一般会計補正予算、土木部所管について説明させていただきます。 

 座って説明させていただきます。 

 議案説明資料の３ページをお願いいたします。 

 １、歳入歳出予算の増額補正、（１）国の補正予算を活用した増額補正でございます。 

 アの補正理由ですが、国の補正予算を活用し、令和６年度実施予定の事業を前倒しして実施

するため、増額補正を行い、併せて繰越明許費を設定するものです。 

 イの補正額は、建設局全体では12億5,700万円で、このうち土木部所管は７億1,100万円でご

ざいます。 

 ウの内訳ですが、１の道路維持事業及び４の橋りょう維持事業であり、内容等につきまして

は記載のとおりでございます。 

 土木部の説明につきましては、以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 道路部長。 

○道路部長 道路部の日暮でございます。引き続き、道路部所管について説明させていただき

ます。 

 座って説明させていただきます。 

 イの補正額は、２億8,800万円でございます。 

 ウの内訳は、２の道路整備事業、３の交通安全施設整備事業、６の塩田町誉田町線で、内容

などは記載のとおりでございます。 

 なお、６の塩田町誉田町線は、下段米印に記載のとおり、補正額の8,300万円に加えまして、

令和５年度当初予算の3,000万円を執行するため、併せて、繰越明許費の補正をお願いするも

のです。 

 道路部の説明につきましては、以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 下水道企画部長。 

○下水道企画部長 下水道企画部の髙梨でございます。引き続き、下水道企画部所管について

説明させていただきます。 

 座って説明させていただきます。 

 初めに、イの補正額ですが、下水道企画部は２億5,800万円でございます。 

 ウの内訳ですが、５の都市基盤河川改修事業で、表に記載のとおりでございます。 
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 一般会計補正予算の説明は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

○委員長（松坂吉則君） それでは、何かありますか。佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 一問一答でお願いします。 

 まず、地域公共交通支援事業についてですけれども、今回各支給額がありますが、それぞれ

の支給額の算定根拠と、また、軽油だとか、ガスだとか、電気だとかの物価の高騰の状況も含

めて、お答え願います。 

○委員（佐々木友樹君） 交通政策課長。 

○交通政策課長 交通政策課でございます。 

支援額の算定につきましては、前年度の実績から、車両１台当たりの使用燃料を算出いたし

まして、下半期半年分の燃料費の高騰分を支援額としております。 

 軽油につきましては、今年度も９月上旬頃まで価格上昇が続いておりましたが、その後下落

傾向を示しておりまして、昨年度、令和４年度の平均単価と、今年度の上半期の平均単価のほ

うを比較しますと、数％程度の上昇に抑えられていることから、路線バスに関しましては、上

半期と同じ支援額といたしております。 

 次に、ＬＰガスと電気につきまして、昨年度中に価格のピークを迎えておりまして、その後、

下落傾向となっております。現在、令和３年度時点の水準におおむね戻ってきていることから、

今回、改めまして高騰が始まりました令和２年度から今年度までの平均増加額を基準として算

出し直した結果、タクシーとモノレールの支援額は、議案説明資料のとおりとなってございま

す。 

 以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） それでは、支給までの手続、申請はいつから行われて、支給時期に

ついて詳細を示していただけませんか。 

○委員長（松坂吉則君） 交通政策課長。 

○交通政策課長 バス事業者には、路線バスと貸切りバス、両事業を行っている事業者もおり

ますことから、事業ごとの車両台数を明確化する必要がありますため、貸切りバスの支援金を

所管しております経済農政局と同一の基準日を設定いたしまして、各事業者へ周知した上で、

申請の受付を開始したいと考えております。 

 現在、申請の受付は、１月下旬頃から開始を予定しておりまして、これまでと同様、保有車

両数の根拠資料とともに、請求書を兼ねる交付申請書、こちらを御提出いただければ、額の確

定並びに交付を行えるように取り計らっていきたいと考えております。 

 なお、各事業者様に速やかに御対応いただければ、２月からの支給も可能と考えておるとこ

ろです。 

 以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） ぜひ速やかに支給が行われるよう、手続をしていただければと思い

ます。 

 次に、国土強靱化の関係で伺いますが、寒川土地区画整理事業が今回前倒しで行われるとい

うことで、事業の進捗率について伺います。 
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○委員長（松坂吉則君） 寒川土地区画整理事務所長。 

○寒川土地区画整理事務所長 寒川事務所でございます。 

今年度末に、今回補正分を加えた場合の進捗率ですが、事業費ベースで85.4％が85.9％にな

ると、移転戸数では、93.4％が94.1％になるという予定でございます。 

 以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 次に、公園のリフレッシュについては先ほど中村公江議員が全協で

質問したので、全て緑区の公園がということで、これも前倒しで行われるということで、これ

について、この補正予算が可決後の流れについてお聞かせ願います。 

○委員長（松坂吉則君） 公園管理課長。 

○公園管理課長 公園管理課でございます。 

今後の流れでございますけれども、設計作業等を速やかに進めさせていただき、年度内の契

約を目途に事業を進めてまいりたいと考えております。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 一般質問等でも、改善が必要な公園がたくさんあるということで、

改善のさらなる前倒しについての見解を伺います。 

○委員長（松坂吉則君） 公園管理課長。 

○公園管理課長 公園管理課でございます。 

ベンチなどにつきましては、市の職員によります年３回の施設点検の結果に基づきまして、

老朽化の著しいものから順次交換を行っている状況でございます。引き続き、公園の安全性や

快適性の向上に向けまして、取組を進めてまいりたいと考えております。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 身近な公園の、やはりその要望というのはやっぱり多くて、遊具で

すとか、トイレの改善ということも指摘されていたところでありますので、予算の確保につい

ても、さらに求めたいと思いますけれども、いかがでしょうか。見解を伺います。 

○委員長（松坂吉則君） 公園管理課長。 

○公園管理課長 公園管理課でございます。 

現在、遊具の交換などの長寿命化対策のほかに、出入口のバリアフリー化ですとか、トイレ

の洋式化などを進めてございます。また、本市の魅力の一つでございます豊かな緑の維持に関

する様々な取組も進めているところでございまして、今後も安全で安心な魅力あるまちづくり

に向けまして、必要な予算の確保に努めてまいりたいと考えております。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 次に建設局のほうの道路維持事業について、１点だけお聞きします。 

 道路維持事業の昇降機、エスカレーターということで、幕張メッセのところが２億8,000万

円って、この金額になる理由と、また、今後この周辺での同様の更新工事というのは予定され

ているんでしょうか。 

○委員長（松坂吉則君） 中央・美浜土木事務所長。 

○中央・美浜土木事務所長 中央・美浜土木事務所、佐瀬です。 

よろしくお願いします。今回の工事は、既存エスカレーターの手すりやステップ、電気機械
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設備を含めた全て、新しいものに交換するものです。 

 過去の実績では、エスカレーター新設１基おおむね１億円でございます。今回は、上下に２

基の撤去工事を含む更新工事を行うことから２億8,000万円を要するものです。 

 なお、メッセ交差点にかかるエスカレーターにつきましては、５基エスカレーターが設置さ

れておりまして、残り３基についても順次更新を行っていく予定としております。 

 以上です。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 幕張メッセは多くの方が利用されているということもありまして、

安全確保という面からも、更新が必要だということで理解をいたしました。 

 以上です。 

○委員長（松坂吉則君） 吉川委員。 

○委員（吉川英二君） よろしくお願いします。１点だけ、議案第154号の国土強靱化の、国

の補正予算の分です。 

２番の身近な公園のリフレッシュで、三つとも緑区ということで、ありがたく思っているん

ですけれども、さっき議案研究で、大野台中央公園とあすみが丘ふれあい公園、あともう１個

が分からなかったので、それを教えてください。 

 あと、３公園３基で4,000万円ということで、例えば、あすみが丘ふれあいプラザは遊具と

いうよりも、もしかしたらテニスコートとか、バスケットコートを全面的に変えるから、１個

の公園につき1,000万円以上かかるという、市民に話すに当たって、ちょっと説明が必要だと

思うので、その具体的な内容を教えてください。 

 以上です。 

○委員長（松坂吉則君） 公園管理課長。 

○公園管理課長 公園管理課でございます。 

公園名でございますけれども、先ほどいただきました大百池公園、大野台中央公園、あと、

あすみが丘ふれあいの広場公園の３か所でございます。 

 また、金額の面でございます。今回、予定をしております遊具でございますけれども、先ほ

ど申し上げました３個の公園の既設の大きな複合遊具でございまして、これらの公園につきま

しては、いずれも面積が１ヘクタール以上と、大きいところでございまして、特に大百池公園

と大野台中央公園には駐車場もございます。多くの利用者が見込まれる公園というふうに考え

ております。このため、既設の遊具と同様の機能、規模を維持をしたいと考えているところで

ございます。 

○委員長（松坂吉則君） 吉川委員。 

○委員（吉川英二君） 理解しました。ありがとうざいます。よろしくお願いします。 

 以上です。 

○委員長（松坂吉則君） いいですか。なければ採決に入りますけれども。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（松坂吉則君） ほかに御発言がなければ、採決いたします。 

 議案第154号・令和５年度千葉市一般会計補正予算中所管について、原案のとおり可決する

ことに賛成の方の挙手を求めます。 
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［賛成者挙手］ 

○委員長（松坂吉則君） 賛成全員、よって議案第154号は原案のとおり可決されました。 

 それでは、説明員の入れ替えをお願いいたします。 

［都市局退室、建設局入室］ 

 

議案第155号審査 

○委員長（松坂吉則君） 次に議案第155号・令和５年度千葉市下水道事業会計補正予算につ

いて議題といたしたいと思います。 

 当局の説明をお願いいたします。建設局長。 

○建設局長 建設局でございます。議案第155号・千葉市下水道事業会計補正予算につきまし

て、所管部長より説明させますので、よろしくお願いします。 

○委員長（松坂吉則君） 下水道企画部長。 

○下水道企画部長 下水道企画部でございます。よろしくお願いします。 

 議案第155号・令和５年度下水道事業会計補正予算（第３号）について説明させていただき

ます。 

 座って説明させていただきます。 

 それでは、議案説明資料の５ページをお願いいたします。 

 初めに、アの補正理由ですが、国の補正予算を活用し、令和６年度実施予定の事業を前倒し

して実施するため、増額補正を行うものでございます。 

 イの補正額ですが、14億4,920万円でございます。 

 ウの内訳ですが、１の浸水対策事業から９の資源有効利用事業までの９事業で、表に記載の

とおりでございます。 

 補正予算の説明は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

○委員長（松坂吉則君） ご質疑等があれば。佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 一問一答です。 

今回の内訳のうち、計画認可費について伺いたいと思います。計画策定が行われるというこ

とで、その中の水位等観測計画策定というのは、どのような計画になるんでしょうか。 

○委員長（松坂吉則君） 総合治水課長。 

○総合治水課長 総合治水課、林です。 

計画についてですが、重点地区において、市民の避難などの目安となる水位の情報の公開や、

浸水対策事業の実施後の効果確認などを目的としまして、水位計の効果的な設置箇所の検討を

行いまして、情報の発信方法や避難の目安となる水位の設定等について検討するものでござい

ます。 

 以上です。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） もう少し詳しく聞きたいのは、情報発信の方法ということで、今、

防災のサイトありますよね。そういう中で、下水とか、あと河川の状況を見られるというよう

な、今後それに加えていくってことでしょうか。 

○委員長（松坂吉則君） 総合治水課長。 
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○総合治水課長 委員のお話のとおり、今後、ポータルサイトのほうに掲載できるよう、情報

の確認等を行った後、公開等で目指しております。 

 以上です。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 次に、その下の下水汚泥肥料利用導入可能性調査ということで、こ

の調査の内訳と調査期間、事業化に向けた検討のスケジュールについても伺います。 

○委員長（松坂吉則君） 下水道経営課長。 

○下水道経営課長 下水道経営課でございます。 

下水汚泥の肥料利用につきまして、肥料メーカーとのヒアリング、意向調査を踏まえた施設

規模の整理や事業性、あと事業量の検討を行ってまいります。 

 期間につきましては、令和７年１月まで予定しておりますけれども、調査については適宜実

施してまいりたいというふうに考えております。 

 また、これらの検討を踏まえまして、今後のスケジュールについては、決定していきたいと

いうふうに思っております。 

 以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 今お話があった施設規模の整理というのは、何か新たな施設を造る

ということなのでしょうかということと、併せて聞きますけれども、この導入可能性調査を検

討していくということで、期間は先ほど御答弁あったんですかね。要は、その調査期間を終え

てから、具体的に検討していくという理解でよろしいでしょうか。 

○委員長（松坂吉則君） 下水道経営課長。 

○下水道経営課長 下水道経営課です。 

基本的には、浄化センター内に、新たにこの肥料利用、肥料の原料となるものを、汚泥から

抽出する施設を新たに導入いたします。 

 スケジュールにつきましては、その調査を踏まえて、できればこの調査の委託期間の中で、

スケジュールについて検討したいというふうに考えております。 

 以上でございます。 

○委員長（松坂吉則君） 佐々木委員。 

○委員（佐々木友樹君） 分かりました。私から以上です。 

○委員長（松坂吉則君） ほかにあります、いいですか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（松坂吉則君） それでは、これも採決に入りたいと思います。 

 お諮りいたします。議案第155号・令和５年度千葉市下水道事業会計補正予算（第３号）に

ついて、賛成の方の挙手を求めます。 

［賛成者挙手］ 

○委員長（松坂吉則君） 賛成全員、よって議案第155号は原案のとおり可決されました。 

 以上で案件審査を終わります。 

［建設局退室］ 
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委員長報告の検討 

○委員長（松坂吉則君） よろしいですか。裏につけてあるのは、前回の委員会までの委員長

報告であります。皆さんのところに配ってあると思います。今追加された議案について、基本

賛成ならば、こういう形になるだろうということで、仮で作ってあります。 

 これについて皆さん、今、発言のあった佐々木委員と吉川委員は、何か付け加えますかとい

うことです。付け加えてほしい内容があれば言ってもらえれば、それを付け加えた形で、皆さ

んに了承をいただいて、それで、月曜日に発表しますが、どうですか。特段これでいいですか。

（「いいです」と呼ぶ者あり）では、これでということなので、もうラインワークスでは回し

ません。いいですか。これでいきますので、よろしくお願いします。これに追加で、これでい

いですということで、よろしくお願いいたします。 

 では、これで終わりますので、よろしくお願いします。御協力ありがとうございました。 

 

午後４時15分散会 

 


